

Quant à la date même marquée pour le Congrès, c'est-à-dire la période des 22, 23, 24, 25 et 26 Juillet, elle porte en elle un enseignement, et nous présente, avec un émouvant souvenir, des anniversaires pleins de consolations. En effet, le Samedi 25 Juillet, il y a eu cinquante ans que se fit *le premier pèlerinage* à la Grotte des Apparitions. C'est à pareil jour qu'en 1864 la paroisse de Loubajac se rendait solennellement auprès du saint rocher de Massabielle et eut la très enviable gloire de frayer à l'univers catholique la voie où il devait s'engager à sa suite, pour aller *par Marie à Jésus: Per Mariam ad Jesum*.

C'est au début de la même année 1864 (il y a donc également *cinquante ans*), qu'entouré de son vénérable Chapitre et d'un grand nombre de prêtres, accompagné de plusieurs milliers de fidèles, Mgr Laurence, présida *la première procession* à la Grotte et *bénit la statue de l'Immaculée*, devant laquelle, depuis lors, ont prié, chanté, communié, des multitudes innombrables de toute langue et de toute nation.

C'est, enfin, en cette même année 1914 aussi, que l'univers catholique, désireux de traduire par toutes les délicatesses de la piété filiale sa tendre dévotion envers la Très Sainte Vierge, sera heureux de célébrer le *soixantième anniversaire de la définition dogmatique de l'Immaculée Conception. Noces de diamant*, qui rajeuniront, si l'on peut dire ainsi, la gloire de notre Mère du ciel et le confiant amour de ses enfants.

Mais ces coïncidences historiques, si touchantes soient-elles, ces *noces d'argent* des Congrès eucharistiques; ces *noces d'or* des pèlerinages et de la bénédiction de la statue qui orne la Grotte; ces *noces de diamant* de la proclamation du dogme de la Conception sans tache de la Très Sainte Vierge, ne font que mettre en relief les admirables raisons de haute convenance qui ont désigné Lourdes pour la célébration d'un Congrès eucharistique.